

米原市立米原小学校 学校だより

入江の里

令和 5 年 7 月 2 0 日(木) 第 5 号

【文責】 校長 億田明彦

TEL 0749-52-0029 FAX 0749-52-0464

<https://maibara-e-maibara.edumap.jp/>

〈児童数〉 4 9 1 名 (7/2 0 現在)



学校教育目標：時をたいせつに 強みをいかし 和のある 米原小

一学期終業 3つのLIFE (命：生活：人生)

今年の梅雨入りは10年ぶりに5月末となり、長い梅雨となっています。いよいよ梅雨明けも間近となってきましたが、先日の三連休から急に猛暑となり、湿度も高く冷房が手放せない毎日が続いています。

さて、本日、無事に一学期終業式を迎えることができました。これも保護者様や地域の皆様の温かいご支援があつてのことと感謝申し上げます。子どもたちは、明日から長い夏休みが始まり、家庭や地域での生活が中心となります。子どもたち一人ひとりが充実した日々を過ごせますように、ご家庭におかれましてもよろしく申し上げます。

この一学期に、子どもたちは、様々な学習を通して学びを進め、深めてきました。昨日まで知らなかったことを知り、読めなかった漢字やひらがなが読めるようになり、自分の思ったアイデアを絵や作品に表現したり、楽器を演奏したり、楽しく身体を動かしたりすることができました。これからも、子どもたちの日々の学びが生活となり、それが大人へと連続していくことで、それぞれの人生へと繋がっていくことが楽しみです。

アメリカのジョン・デューイ(1859 年～1952 年)という教育学者が、「LIFE」という言葉にこだわり、充実した日々の積み重ねが豊かな人生に繋がると説明しています。・・・【「LIFE」とは命であり、命を輝かせるのは生活の「LIFE」であり、その命の物語である人生も「LIFE」である。】という言葉を残しています。

私たち一人ひとりに与えられた命を、どうすれば輝かせることができ、充実した人生を送ることができるのか、それは、日々の生活を充実させることが、豊かな人生につながるのではないのでしょうか。豊かな人生とは、学校、職場、家庭、地域などのそれぞれの場所で、誰かの役に立ち、人に喜んでもらえることで、「自己有用感」の高まりが見られ、その積み重ねによってつくられていくものだと思います。子どもたちの日々の学びは、生活となり、やがて豊かな人生へと広がっていきます。それらを輝かせる命を大切に、この夏休みの生活を充実したものにしたいと願っています。

「北風と太陽」のお話

ある日、北風と太陽が言い争いをしていました。内容は、「どちらが強いのか」ということでした。話だけでは、どうにもならないので、力比べの勝負をすることにしました。ルールは、「道を歩いている旅人の上着を脱がせたほうが勝ち」という簡単なものでした。まず北風が先に、力いっぱい冷たい風を吹いて上着を吹き飛ばそうとします。しかし、旅人は寒さにぶるぶると震え、上着をしっかりと押さえてしまい、脱がせることはできませんでした。次に太陽が、さんさんと熱と光を照らします。最初は優しいあたたかさで旅人を包んでいましたが、だんだん日差しを強くしていくと、旅人はあまりの暑さに上着を脱いでしまうのでした。こうして、勝負は太陽の勝ちとなりました。手っ取り早く、力ずくの手段をとった北風よりも、ゆっくりと気長に着実な方法を選んだ太陽のほうが強かったというお話です。

これは、イソップ物語の童話で、終業式の中で子どもたちにスライドで話した内容です。今の自分は、北風なのか太陽なのか、どちらに近いのかを考えてもらいました。お互いの強みをいかして勝負をした北風と太陽でしたが、時と気温をうまく利用した太陽から学ぶことは、何事も焦らずにじっくりと取り組むこと、また、あたたかさを持って接することです。学校教育目標の「時を大切に 強みをいかし 和のある米原小」につながる話をしました。

なかよし学級の畑作業

なかよし学級では、5月に畑の先生（地域の方）からご指導いただき、夏野菜の苗を植えました。6月にはサツマイモの苗植えと春先に植えたジャガイモの収穫を行いました。サツマイモの苗は水やりを続け、今ではしっかりとした茎や葉が伸びてきました。収穫したジャガイモは、袋に詰めて、職員室で販売しました。とても、おいしいジャガイモがたくさん採れました。



びわこフローティングスクール「湖の子」(5年生)

7月3日(月)～4日(火)に5年生がびわこフローティングスクールに参加しました。当日は、長浜港から4階建ての学習船「湖の子」に乗船しました。天候にも恵まれ、浅井小、虎姫学園と本校の3校が様々な体験活動を行い、交流を図りました。びわ湖学習では、水の透明度やびわ湖に生息する生き物、びわ湖での漁の仕方などについて学び、新しい発見がたくさんありました。湖の上から米原市を眺めた景色は、伊吹山を背に輝いていました。滋賀県ならではの宿泊体験学習を通して、友情を深めました。



スーパーマーケット見学(3年生)

7月6日(木)3年生がスーパーマーケットを調べる学習で、駅前のフレンドマートへ見学に行きました。商品の並べ方や販売で工夫されていること等を店員さんから教えていただきました。事後学習では、仕事の工夫を報告する文章をまとめました。



夏休みの生活について

★命を守る「こう ゆう すい か」に注意

こう ⇒ 交通事故

ゆう ⇒ 誘拐

すい ⇒ 水の事故

か ⇒ 火の事故

★生活リズムのスイッチを毎朝入れる

「早寝・早起き・朝ご飯」の励行

生活習慣をくずさない

自ら主体的に生活をコントロールする力の育成

★家庭学習の充実

①学習スケジュールを決める

②ひらがな、漢字の復習

③作文や絵のコンクール作品への積極的な参加以上の3点をよろしくお願ひします。

8月・9月の主な行事予定

8/10(木)～16(水) 学校閉庁日

19(土) 愛校作業(予備日 8/20)

28(月) 2学期始業式

29(火) 給食開始

30(水) 登校班会議

9/1(金) 避難訓練

4(月) 委員会活動

8(金) 口座振替日

11(月)・25(月) 委員会活動

29(金) 運動会前日準備

30(土) 運動会

※学校閉庁日の緊急連絡は、米原市役所「本庁舎代表電話」53-5100までお願いします。